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Алла ЖИЛЕНКОВА, фото автора

Председатель Минской городской организа-
ции Белорусского союза женщин Ольга Че-

моданова отметила, что Первомайская район-
ная структура БСЖ вносит весомый вклад в такие 
важные инициативы, как помощь беженцам, под-
растающему поколению Донбасса, детям-инва-
лидам, многодетным семьям и многим другим 
категориям населения, нуждающимся в поддер-
жке. По ее словам, тематика и количество про-
ектов, в которых участвуют представительницы 
прекрасного пола столицы, постоянно увеличи-
ваются, растет и численность организаций БСЖ. 

 — В 2023 году мы решили сделать особый ак-
цент на профилактике правонарушений со сто-
роны детей. Наша задача  —  оградить подра-
стающее поколение от противоправного образа 
жизни. По это му впереди большой проект по про-
филактике наркомании среди подростков, а так-
же оказание помощи женщинам, которые по-
страдали от домашнего насилия, — подчеркнула 
Ольга Чемоданова.

Председатель Первомайской районной орга-
низации БСЖ Ирина Жарикова напомнила, что 
первую ячейку союза женщин в районе создали 
37 лет назад, в 1986 году. Сегодня здесь зареги-
стрировано уже 136 первичных организаций, в 
которых состоят 1 213 прекрасных дам. Для срав-
нения: в 2019-м их было немногим более 450. При-
мечателен и тот факт, что за эти годы председате-
ли БСЖ Первомайского менялись только трижды. 

Заместитель главы администрации района Еле-
на Осадчая заявила о необходимости активи-
зировать работу молодежного крыла в плане 

идео логического воспитания, формирования ак-
тивной гражданской позиции.

На собрании ветераны БСЖ делились опы-
том, рассказывали о конкурсах, акциях, меро-
приятиях, проводившихся ранее. Председатели 
первичных организаций и учреждений райо-
на знакомили собравшихся с новыми метода-
ми работы.

С места – в «Курьер»

Чей дед сжигал 
Хатынь?

«Мой дед сжигал Хатынь, ха-ха-ха…» — 
фраза из разговора в чат-рулетке. Это 
интернет-забава, в которой собесед-
ником становится случайный че-
ловек. И вот среди таких 
случайных людей всё ча-
ще начинаются разгово-
ры о политике. В пабли-
ках появляются видео, на 
которых обычные гра-
ждане, во многом неприметные, выдают свои сокровенные 
мысли о том, что готовы взять в руки автомат и стрелять в 
своих, как они отсиживаются после выборов и ждут только 
момента, когда будут резать и насиловать… и из последнего 
про деда-палача. Таким пранком, а проще говоря выводом на 
чистую воду, занимаются обычные белорусы, считающие се-
бя патриотами. И знаете, несмотря на всю неоднозначность 
розыгрыша, в их действиях очень много смысла. Они на са-
мом деле выгребают из-под плинтуса тех, кто готов воевать 
против своего народа в основном, конечно, по глупости.

И я пишу в газету и соцсети, рассказываю по телевизору 
и на радио свои мысли не просто так. Нужно достучаться. 
Я слабо понимаю, какая должна быть не только историческая, 
но и моральная основа для гордости за деда-палача из Хаты-
ни. Это сродни фразе «если бы немцы победили, то я сейчас 
баварское пиво пил бы в Берлине». Я не буду опровергать. 
О плане «Ост» и гибели мирного населения в 1941-1943 годах 
можно прочитать очень много и легко. Тогда почему герой-
ства бригады СС под командованием Дирлевангера стали на-
стольной книгой для многих наших и самостiйных нациков 
и даже для украинских офицеров. Мои знакомые выпускни-
ки Львовского военного училища рассказывали: еще во вре-
мена Януковича в кабинете у их украинских однокашников 
десантников висели портреты комбрига Оскара Дирлеван-
гера и советского генерала ВДВ Василия Маргелова. Вы мо-
жете представить, какая дикая идеологическая каша в голо-
вах военных сопредельной страны была еще тогда? 

А что в голове школьника с дедом-палачом? И почему имен-
но подростки рассказывают в чат-рулетке, что готовы пой-
ти в белорусскую армию и после направить оружие против 
своих? И сколько ненависти к тем, кто просто голосовал за 
Александра Лукашенко? Самое ужасное, что вот такие ин-
тернет-проекты вскрывают обычных белорусов, чаще все-
го живущих в провинции. В большинстве своем их идеи не 
выйдут за периметр комнаты, все они диванные бойцы. Од-
нако эти люди говорят, убеждают, и их мысли иногда нахо-
дят свои уши быстрее. 

Что делать? Всей страной пройти проверку полиграфом? 
Если бы мы жили в «демократической» Латвии, то, наверное, 
такое там уже придумали бы. Мне кажется, что нужно пере-
воспитывать. Умышленно и даже в обязательном порядке. 
С первого класса в школьной программе должны появить-
ся экскурсии в Хатынь, Тростенец, музей истории Великой 
Отечественной войны и на Курган Славы, в ближайший ко-
стел и церковь. Кроме того, нужно в начале и в конце учеб-
ного года показывать всему классу кино, например «Иди и 
смотри», «Белые росы» и «Люди на болоте». Чтобы выучить 
их наизусть и знать, где вздрагивать, а где улыбаться. Этому 
и многому другому необходимо стать обязательным, как гимн 
и поднятие флага в начале школьной недели. Мы поколение, 
которое должно поменять нашим детям ментальный код, как 
когда-то с Запада его пытались изменить нам. Ведь на этой 
земле от фразы «мой дед сжигал Хатынь» должно стать пло-
хо. А если вернуться к школьнику из чат-рулетки, то в этом 
случае никакого деда не было. Паренек уже в ГУБОПиКе рас-
сказал, что всё выдумал.
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Колонка главного редактора

Дмитрий ИСАЙЧУК

П
ообщаться с депутата-
ми Мингорсовета можно 
было 1 февраля с 8:00 до 

20:00 в администрации района 
лично или позвонив по телефону.

Первой проводила 
прием Ольга Рунец. По-
сетителей в столь ран-
ний час было немного. 
Депутат выразила уве-
ренность, что большая 
часть граждан придет 
позже. И оказалась пра-
ва. Уже Ирина Дрозд, 
принимавшая граждан 
с 10:00 до 12:00, отмети-
ла активность минчан. 

— Вопросы у жителей самые 
разные. Кто-то хочет получить 
консультацию, кто-то — узнать о 
планах развития района и столи-
цы, — рассказала она. — Про-

блемные обращения, как прави-
ло, связаны с благоустройством 
и со сферой ЖКХ. Люди всегда 
обращают внимание районных 
властей на ямы, разбитые пеше-
ходные дорожки, переполнен-
ные мусорные контейнеры и так 

далее. Рассказали о та-
ких фактах и сегодня.

По словам Ирины 
Дрозд, есть обраще-
ния, требующие осо-
бого подхода. Во время 
Единого дня депутата к 
ней обратились жиль-
цы дома №  7 на ули-
це  М.  Лынькова. Не-
давно в доме провели 
капремонт. Соседи по 

этажу сразу обновили свою об-
щую площадку. Сейчас их опо-
вестили, что весь подъезд отре-
монтируют за счет жильцов. Но 
ведь их этаж как новый!

Ирина Дрозд считает, что 
нужно детально разобрать-
ся в ситуации и понять, всё 
ли там сделано по правилам. 
Если да, то рассмотреть воз-
можность не обновлять этот 
этаж. Соответственно, умень-
шить сумму платежа для со-
седей-заявителей за ремонт 
подъ езда. Депутат пояснила: 
полностью исключить их учас-
тие в оплате ремонта нельзя, 
ведь в порядок приведут в том 
числе входную группу, которой 
пользуются все жильцы подъ-
езда, и эти работы оплатить не-
обходимо солидарно.

С 12:00 до 14:00 прием осу-
ществляла Алеся Громова, 
с 14:00 до 16:00 — Игорь Кушне-
ревич, затем до 18:00 работала 
Светлана Цобкало, а завершила 
Единый день депутата Надежда 
Лукашевич. 

Особый подход
От проблем двора до развития столицы. Единый день 
депутата прошёл во Фрунзенском районе

Союз для добрых дел
В Национальной библиотеке Беларуси состоялось 
отчётно-выборное собрание районного БСЖ 

Председателем Первомайской 
районной организации БСЖ 
избрана директор Минского 
городского педагогического 
колледжа Екатерина Петруцкая.

ИРИНА 
ДРОЗД


